

■ Esto después de que se pospuso en tres ocasiones.
 ■ La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil informó que la

empresa DNV entregó el documento llamado Dictamen Técnico Final sobre los hechos ocurridos el 3 de mayo de 2021, entre las estaciones

Tezonco y Olivos de la llamada "Línea Dorada".
 ■ La documentación, añadida, será presentada de forma pública hoy a las 13:00

horas, en las oficinas de la Secretaría.
 ■ Tras el desplome murieron 26 personas y más de 100 resultaron heridas.

@reformaciudad ciudad@reforma.com

CIUDAD

MARTES 7 / SEP. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ☁️ Lluvias MIN. 14°C MAX. 21°C

Obtén constancias de antecedentes no penales, en línea, a través de noantecedentes.cdmx.gob.mx

CHANGAREANDO
cdmx

¿PALETA DE NOGADA?

Visita Paletería Maya, la cual se ha caracterizado por sus productos con sabores peculiares y que esta temporada tiene una paleta de este platillo mexicano.

reforma.com/changareando



Para abajo

Comerciantes del Mercado de Mixcoac señalan que las ventas por adornos para los festejos patrios van a la baja por la pandemia. **PÁGINA 2**

Advierte Rubalcava riesgo de destitución

ALEJANDRO LEÓN

En una reunión que tuvo ayer con la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, el Alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, abordó los adeudos económicos que tiene la Alcaldía y que de no pagar, lo ponen en riesgo de ser destituido del cargo.

La falta de pago es por laudos y con el organismo Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex). Por laudos laborales, Cuajimalpa adeuda 5.4 millones de pesos, mientras que por la compra de despensas a Segalmex en la Administración de Carlos Orvañanos debe 4.2 millones de pesos, señaló.

Rubalcava comentó que la Mandataria se mostró preocupada e instruyó para que la Secretaría de Administración y Finanzas intervenga.

"Acordamos también de manera puntual, de algunos laudos que se tienen pendientes, de algunos adeudos por parte de la Alcaldía con Segalmex de administraciones anteriores.

"Que en caso de no cubrirse pudiese generarse la destitución del cargo del Alcalde, a lo que la Jefa de Gobierno se mostró sumamente preocupada", expresó el prieta al finalizar el encuentro en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento.

Recordó que cualquier Alcalde que no pague laudos corre el riesgo de ser destituido y agregó que la Jefa de Gobierno tiene un plan con la Secretaría de Finanzas para que se solventen los laudos de todas las alcaldías.

"Ya causó ejecutoria, es una sentencia firme, si no se cumple o se llega a un convenio para el pago de estos recursos, sin duda, pues el riesgo está latente", dijo.

Rubalcava calificó la reunión con Claudia Sheinbaum como cordial y cálida, en la que también platicaron otros temas, como seguridad pública y distribución del agua.

PÁGINA 4



Fotografía de Twitter: @CiudadReforma

■ La reunión fue calificada por el Alcalde como cordial y cálida.

Asesina a mujer

Un hombre mató a su esposa en Atizapán, Edomex.

- Esto ocurrió en la Colonia Lomas de Guadalupe.
- El sujeto, de 49 años, atacó a la víctima con un cuchillo durante una supuesta riña.
- Una de sus hijas escuchó que el matrimonio tenía una discusión y se dirigió a la habitación donde provenía el ruido.
- Al ingresar, encontró a sus padres ensangrentados y llamó a emergencias.

avisos

Encuétralos en la página 6

☎ 55-5140-5140

Utilizan capitalinos plásticos de un sólo uso pese a norma

Complican bolsas uso de composta

Alista la Sedema un sello para ubicar las de materiales compostables

IVÁN SOSA

A pesar de estar prohibidas como plástico de un solo uso desde enero de 2020, las bolsas de plástico mantienen el uso como contenedor de la basura. "La principal dificultad que enfrentan en general las plantas de composta de la Ciudad de México es la contaminación de los residuos orgánicos con plásticos de un solo uso", expone el Programa de Gestión Integral de Residuos de CDMX 2021-2025, emitido este mes.

Los desechos orgánicos, alimentos y podas van ahora a plantas de composta en Bordo Poniente, Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Iztapalapa, Milpa Alta, Xochimilco y San Juan de Aragón, en donde reciben a diario mil 157 toneladas para ser transformadas en abono.

"Pero sigue la costumbre de entregar los orgánicos en bolsas y eso afecta la producción de composta, que sí puede utilizarse, pero sólo en algunos usos", explicó el especialista Arnold Ricalde.

El proceso para aprovechar el 46 por ciento del total de los residuos, los orgánicos, se ve afectado por una fracción de los inorgánicos, que son los plásticos de baja densidad, dentro de los cuales se encuentran las bolsas, que son 5.4 por ciento del total de los residuos, plantea el documento.

La presencia de plástico es una de las razones por las que la composta de la principal productora, en Bordo Poniente, no es destinada a las áreas verdes y ahora será utilizada para cubrir los desechos confinados en lo que fue ese relleno sanitario, agregó Ricalde.

Con el manejo de PET, el cartón y el papel se ha logrado una dinámica de reciclaje y para lograr un ciclo semejante, el programa de gestión

Soluciones

Residuos orgánicos sin bolsas plásticas.

- Depositarlos en un contenedor para vaciarlo en el camión.
- Colocar los orgánicos secos en bolsas de papel.
- Guardar los orgánicos líquidos en botas reciclables.
- Utilizar bolsas compostables, derivadas de cáscaras de fruta.
- Elaborar con los orgánicos composta propia.

A medias

AMALLEY MORALES

Un depósito, que contaminó el afluyente de la Presa Madín, fue suspendido a medias y de manera temporal, pese a que sus líquidos provocaron la muerte de peces y carpas.

Ayer, la Profepa suspendió el relleno que recibe dos mil 200 toneladas de residuos sólidos y de manejo especial en Naucalpan. La Presa abastece de agua a tres municipios.

de los residuos plantea avanzar hacia la economía circular de otros desechos.

En tanto, para identificar las bolsas de plástico compostable se utilizará un sello, expuso la Secretaría de Medio Ambiente, Marina Robles.

El sello es parte de la definición de una norma técnica para que los productores de bolsas utilicen materiales

que, al ingresar a un proceso de degradación biológica, se conviertan en composta o abono.

"La pandemia ocasionó que la prohibición de bolsas no se aplique del todo y se sigue usando, lo vi en la nueva planta de separación de Azcapotzalco", mencionó el especialista de la Alianza México sin Plásticos, Edgar Lugo.



LO DE SIEMPRE. Familias de la Colonia Zacatenco padecen desde hace meses las inundaciones por aguas negras y de lluvia.

Desaparece tras lluvia

CRÓNICA

FERNANDO MERINO Y EDGAR MEDEL

Victor Moreno desapareció el 17 de julio en la Colonia Las Puercas, Alcaldía Tláhuac. Una de las hipótesis es que cayó en un canal cercano luego de una lluvia torrencial, pues el único rastro que hay de él es una bolsa con vegetales que fue a comprar y la cual encontró la Fiscalía General de Justicia (FGJ) en el afluyente.

Este fue el primer y último resultado que las autoridades le han presentado a la familia.

"No sé si ellos (la Fiscalía) lo están buscando. No lo sé. Le he preguntado a patrullas en esa calle, y sobre Tláhuac y sólo dicen: '¿a poco todavía no lo encuentran?', lamentó Efraín Moreno, padre del joven de 29 años.

Por esto, desde hace dos meses, Efraín viaja tres horas todos los días desde Ciu-

dad Nezahualcóyotl hasta Tláhuac para buscarlo. El padre recorre las mismas calles, haciendo diferentes preguntas para ver si alguien tiene alguna pista de su paradero. Sin embargo, la respuesta siempre es la misma: "no lo hemos visto".

"Si salgo a las 6:00 de la mañana de allá (Neza) llego a las 8:00 aquí y ando todo el día buscando. Me voy hasta las 6:00 de la tarde. Dejé el trabajo, dejé todo para buscar a mi hijo", relató el hombre.

La verdulería a la que fue a comprar Victor se encuentra a 50 metros del domicilio de su tía, a quien fue a visitar la familia ese día. En ese momento empezó a llover, por lo que no se les hizo extraño que tardara un poco más, después de que la tormenta se detuvo, pasaron horas y no regresó.

"A la señora de la verdulería le preguntamos y nos dijo que (Victor) sí fue a comprar y que se regre-

Efraín Moreno, padre

■ Estamos desesperados, muy mal. Su mamá está muy triste y decaída porque no lo encuentran ni tenemos noticias de él."

só ahí mismo (por la lluvia). Ellos (la Fiscalía) hicieron lo mismo, nada más fueron a preguntar. Solicite la cámara donde pudo haber pasado él, pero no me arrojó nada. Entonces, de eso hasta la fecha no han hecho nada, sólo me preguntan a mí si no he sabido nada", acusó Efraín.

"Está muy feo aquí. Por ejemplo, ahorita está casi a media calle el agua, ahorita no puede pasar uno. Se sube mucho el nivel del agua cuando llueve".



Edgar Hecht



■ Los habitantes de calles Ejido, Segunda Cerrada de Ejido y Canal de Acalote comentaron que en julio el joven se extravió.



■ Para trasladarse en los afluentes, los jóvenes tienen que utilizar sus bicicletas. El agua les llega hasta las rodillas.